
Anfrage  Datum Nummer 
öffentlich 07.10.2009 F0165/09 
Absender 
 

 

FDP-Ratsfraktion  
Adressat  
  
Oberbürgermeister  
Herrn Dr. Lutz Trümper 
 

 

Gremium Sitzungstermin 
Stadtrat 08.10.2009 
 
Kurztitel  
 
Energiesparpotential im Rathaus 

 

 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister! 
 
Im Zuge der Sanierung des Alten Rathauses wurden in den Durchgangsbereichen 
Bewegungsmelder installiert, die dafür sorgen, dass das Licht dort nur bei Bedarf 
eingeschaltet ist. In den Wasch- und Toilettenräumen wurde teilweise auf den Einbau von 
Bewegungsmeldern verzichtet. Dies führt dazu, dass dort häufig unnötig das Licht brennt. 
 
Ich bitte um eine mündliche und ggf. ergänzende schriftliche Beantwortung nachstehender 
Fragen: 
 
1.  Welche Kosten würde das Nachrüsten mit Bewegungsmeldern in den Wasch- und 

Toilettenräumen im Alten Rathaus verursachen? 
2. In welchem Verhältnis steht das Nachrüsten zum derzeitigen Energieverbrauch? Dabei 

sollte Berücksichtigung finden, dass zukünftig Energiesparlampen eingesetzt werden 
müssen, die in der Anschaffung teurer sind als die herkömmlichen Lampen. 
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